

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 30 (2000)
Heft: 1

Artikel: Le temps des cerises
Autor: Probst, Jean-Robert
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-826326>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

RACONTE-MOI L'AN 2000

Le temps des cerises

Lausanne, décembre 2099. Un couple, âgé de 118 et 120 ans, déambule sur le trottoir automatique de la place Saint-François.
 – Souviens-toi du début du siècle, dit l'homme à sa compagne. Nous avions vingt ans, on savait marcher et nous communiquions simplement, en bavardant.

Skyll (Jean-François Burgenner) a étudié les arts déco à Genève. Il travaille pour la presse depuis 1960 et expose régulièrement. Il collabore à *Génération* depuis 5 ans.



La tête ceinte d'un casque visio-
 phone qui lui permet de regarder le
 32^e épisode de *La Guerre des Etoiles*,
 elle n'entend rien. Ne répond pas..

Il poursuit son monologue. Depuis
 le temps, il a pris l'habitude de parler
 dans le vide.

– Aujourd'hui, tout a bien changé,
 poursuit-il tout bas. Grâce aux manipu-
 lations génétiques, les bébés naissent
 avec une antenne Natel dans l'oreille,
 une souris au bout des doigts et une
 prise Internet derrière la tête. On se
 demande bien où ça va s'arrêter...

– Moi, je m'arrêteraient bien au Café
 de la Place! dit Madame qui venait
 de débrancher son attirail audiovisuel.
 Je garde un excellent souvenir
 de leurs tartelettes aux cerises.

Derrière la porte magnétique, une
 demi-douzaine de vendeuses virtu-
 elles servant des pâtes insipides et
 incolores aux arômes synthétiques,
 qu'elles passent dans un four à basse
 fréquence pour leur donner un aspect
 agréable.

– Pouvez-vous nous servir deux
 tartelettes aux cerises? demande

l'homme, après avoir branché son
 micro cybernétique.

Interloquée, la serveuses tridimen-
 sionnelle au galbe provoquant lui fait
 répéter la question en communiquant
 par télépathie.

– J'aimerais tout simplement des
 tartes aux cerises! répète l'homme
 sans perdre son calme.

– Désolée, Monsieur, communique
 la vendeuse au sourire figé, je ne suis
 pas programmée pour comprendre le
 mot cerise... Vous ne voulez pas plu-
 tôt des pâtisseries au soja transgé-
 nique avec colorants artificiels et
 agents conservateurs? Elles sont cer-
 tifiées ISO 9999 sans aucune bacté-
 rie. Je vous les emballe ou c'est pour
 manger tout de suite?

– Finalement, dit la dame de 118 ans
 en dégustant goulument la pâtisserie
 aseptisée, elle me paraît bien
 meilleure que les tartelettes qu'ils
 servaient à l'époque...

Lui n'écoute plus. Il regrette en
 silence le temps des cerises, définitive-
 ment révolu.

Jean-Robert Probst

